



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECATO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14072

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENINSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24
VIERNES 23 DE OCTUBRE DE 1908

CONDICIONES
El pago se hace siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Se publican en París: Mr. A. Lopez, 14, rue Beaumont; Mr. J. Jouve, 31, Faubourg Montmartre.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
43 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.
Subdirección en Cartagena: VUVA DE SORQ Y COMPAÑIA. Caridad 4, principal

FERROCARRIL ESTRATÉGICO DE Cartagena á Aguilas

Merecen los más sinceros plácemes los dignos representantes en Cortes de esta provincia y los ilustrados ingenieros militares y de caminos, que viene ocupándose de los trabajos para la construcción del ferrocarril estratégico de esta ciudad á Aguilas.

Las operaciones de campo terminaron hace ya algunos días, y heuho tenido ocasión de examinar un plano de conjunto del citado ferrocarril.

La línea parte de las inmediaciones de las puertas de San José de esta ciudad, después de comunicarse con la Estación de los ferrocarriles del Mediodía, los tranvías de La Unión, Muelle de Alfonso XII y Arsenal de este Apostadero; tiene un total recorrido de 96.945 metros, debiéndose esta longitud al enorme desarrollo impuesto para salvar el Lomo de Bas y las exigencias estratégicas. Así se ha conseguido que ninguna pendiente rebase las veinte milésimas señaladas por las disposiciones legales y que marche la línea en todo su trayecto sin ser vista desde la costa.

Cuenta este ferrocarril con siete túneles, el mayor de 380 metros y con estaciones en Cartagena, Los Dolores, La Guía, La Aljorra, El Estrecho, Fuente Álamo, La Pinilla, Mazarrón, El collado del Puerto, El Ramonete, El Tejedor, Tebar, Majada del Moro y Aguilas.

Los planos y memoria están terminándose y en la próxima semana serán presentados en la Dirección general de Obras públicas para que por la misma se confronte y pueda en breve subastarse el ferrocarril.

Es seguro que no han de abandonar nuestros representantes en Cortes su hermosa labor, y esperamos que dentro de pocas meses haya comenzado la construcción de esa línea llamada á producir grandísimos beneficios, y desde luego remediar la honda crisis que por falta de trabajo sufren las clases jornaleras.

NOTAS ALEGRES

El horror de los hombres al matrimonio

La crisis del feminismo aumenta de día en día. Las mujeres que por sus ó por ellas no pasan por el arca conyugal, luchan, como es natural, por la existencia; se agitan, se mueven, quieren votar, ser médicos, abogadas, ingenieras, diputadas y senadoras, y adoptan modas para vestir al estilo de hombres, poniéndose fustanes y faldas apantañadas.

Pero, á pesar de ello, no arraiga el feminismo, y éste va de capa caída. Que harán dentro de algunos años los millares de solteras y de viudas que habrá sobre la faz de la tierra? Asusta pensarlo. Antes, al porvenir de la mujer estaba en el matrimonio y ahora también, pero es el caso que

los hombres huyen del matrimonio cada vez con mayor rapidez.

Si los matrimonios disminuyen, las mujeres no pueden entretenerse, como indica un cronista, teniendo un crío en los brazos, y en vez de dar la teta al hijo de sus entrañas, tendrá que darle movimiento á la máquina de coser, ó á la de hilar, ó á la de escribir, para ganar el pan con el sudor de su rostro.

Pero en ese terreno, el hombre es un competidor terrible, tiene más fuerza, más resistencia, produce más. La mujer, fuera de la maternidad, que es su fuerte, no puede luchar en buenas condiciones, y como es lógico, llevará siempre la peor parte. De ahí la crisis del feminismo.

Hay cada vez menos matrimonios; pero, ¿por qué es eso? ¿Quién tiene la culpa? El hogar doméstico, antes poética y señorial, es hoy un potro de tortura para el jefe de la familia. Todos son á exigir; solamente él tiene que tirar del carro. Consecuencia: se huye de las obligaciones, esto es, de crear familia, como de la peste.

Quizás todo esto sea el resultado del progreso de los tiempos, pero hay que confesar que si los débiles por ser débiles, se convierten en tiranos con exigencias que obligan al fuerte á mortificarse en sacrificios jamás compensados, el fuerte concluirá como los gatos, acordándose de que son fuertes, y sacarán las uñas clavándoselas á lo familia. Este es el caso de la sociedad actual.

El hombre, como ser fuerte, como gato, digámoslo así, saca las uñas y las clava á quien le pellizca demasiado. ¿Cómo clava el hombre las uñas á su mujer, que es el ser débil, arca santa de la familia? Pues muy sencillo: volviendo la espalda al matrimonio.

Una casada puede exigir á su marido que éste, como jefe de familia sostenga las obligaciones de su casa echando los higados; pero una soltera no puede exigir á ningún hombre que se case. He ahí la salvación del hombre y la perdición de la mujer: que el matrimonio es un sacramento pero no es una imposición. Se casa el que quiere, y á veces el que no quiere; pero todo el mundo puede escurrir el bulto al matrimonio si no pierde la mollera.

Estos son problemas algo burdos, pero muy trascendentales; tan trascendentales, que, como siga el horror al matrimonio en los hombres, en pocas más, las pobres mujeres van á tener que meterse hasta mozo de cordel.

Y todo por el pícaro sombrero, por las cintas y los lazos, por los encajes y bordados, por las plumas, por el empaque «fashionnable», por todas esas fruslerías y cosas superfluas en que sólo deben pensar los ricos y que cuestan un diáspal, agobiando á los hombres y haciéndoles huir del matrimonio como de la peste!

ABEL IMART

Contra la tuberculosis

Conclusiones provisionales

- 1.ª La lucha antituberculosa es eminentemente social.
- 2.ª No debiendo el Estado entorpecer la acción de ninguna Asociación particular antituberculosa, debe prestar la mayor protección posible á aquellas que lo soliciten, mediante subvenciones á estas, siempre que no falseen la justa inversión que se debe dar á estos fondos.
- 3.ª Las entidades antituberculosas particulares deben tener el derecho de determinar por sí su constitución y funcionamiento, con arreglo á las condiciones especiales de su jurisdicción respectiva.
- 4.ª El Estado debe crear lo más urgentemente posible y sostenerlos Sanatorios modelos, por lo menos uno para obreros y otro penitenciarios.
- 5.ª Es indispensable el saneamiento en masa y aislamiento de las viviendas, y el derribo de manzanas insanas donde el coeficiente de mortalidad por tuberculosis sea exagerado.
- 6.ª Será conveniente dictar una ley de higiene de la habitación asegurada por una inspección técnica permanente y enérgica.
- 7.ª El cumplimiento de las leyes sanitarias sobre la higiene de la habitación se hará extensivo á fábricas y talleres.
- 8.ª En las poblaciones españolas en general se fundarán barrios de casas sanas y baratas para obreros y clases modestas; cooperando el Estado con la disminución de impuestos, y los Ayuntamientos facilitando terrenos y dando agua gratuitamente, no solo llevarán gran parte de las aspiraciones de este Congreso en lo referente á la lucha antituberculosa por el hogar, sino que realizarían una obra del más alto sentido moral para las clase trabajadoras.
- 9.ª El Congreso recomienda al Estado la más pronta y completa reforma del régimen penitenciario en España.
10. El Estado procurará la suspensión del impuesto de Consumos el fomento de las cooperativas de consumo y ahorrativas como medio de avi-

lar los intermediarios en las relaciones del cambio económico.

11. Se recomienda la reforma pedagógica en armonía con las exigencias de la higiene moderna.

12. Urge evitar la impunidad de los delitos contra la salud pública, mejorando además las disposiciones del Código penal sobre este punto.

13. Será conveniente fomentar la creación de instituciones de patronatos para mujeres embarazadas pobres.

14. Igualmente recomienda el Congreso la creación de instituciones de cultura popular para las clases pobres.

EL TELEGRAFO

La tormenta de ayer interrumpió las comunicaciones con Madrid, recibiendo en esta redacción el segundo telegrama, puesto en aquella central después de las 2 de la tarde, esta mañana á las ocho.

Pagos á la Guardia Civil

Madrid 22-245 t.

Se ha acordado el pago de los pluses atrasados á la Guardia Civil.

Conferencia

Han confluenciado extensamente los Sres. Echegaray (D. José), y el ministro de Hacienda Sr. Besada.

Se supone que la conferencia versó sobre asuntos económicos.

Conclusiones

La Junta Directiva del Congreso de Cámaras de Comercio, celebrado en Zaragoza, han visitado al ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra, entregándole las conclusiones votadas en dicho Congreso.

A. Madrileña.

La tormenta de ayer

A las 2 de la tarde, comenzó á caer sobre la ciudad y parte de su término municipal, una copiosa lluvia, que hizo sonreír alegremente por la esperanza de lluvia y abundante cosecha á la gente del campo.

Poco á poco, el agua fué arreciando y á lo lejos se escucharon algunos truenos precursores de los que más tarde estallarían con estrépito im-

nente, y algunos trozos de granizo caían mezclados con las gruesas gotas de agua.

Dos nubes se juntaron ayer tarde sobre nuestro horizonte, y ambas arrojaron gran cantidad de lluvia y piedra, causando notables perjuicios en las huertas.

Algunas chispas eléctricas descendieron sobre la ciudad y sus barrios, no ocurriendo, por fortuna, desgracias personales.

Una cayó sobre la terraza del número 22 de la Serreta, derrumbando una pared y destrozando todos los cristales.

El Pararrayos del Ayuntamiento recogió otra, que originó se apagaran todas las luces eléctricas de dicho edificio.

En Los Barreros, dos sobre la fábrica de alfarería, causando también algunos desperfectos.

A las 6 de la tarde se despejó algo el horizonte, aminorando algo el aguacero, y á las ocho, comenzaron á brillar las estrellas, aunque á lo lejos se veían algunos relámpagos, señales de tormentas lejanas.

La rambla de Benipilas se desbordó también, pero sin ocasionar daños de consideración.

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

Bolsa pesada hasta la exageración y con muy poco negocio en todos los valores.

El interior fin de mes oscila toda la tarde entre 83,45 y 52, cerrando con papel á este último cambio y dinero á 83,50. Oficialmente no se publica ninguna operación. El Contado en partida conserva el cambio de 83,85, lo mismo que ayer, y los títulos chicos se negocian á 85,70 y 75. Ventas de Amortizables 5 por 100, superiores á la escasa capacidad delorro, depriimen los cursos de este valor, que cierra en partida á 101,40 en baja de 20 céntimos con relación al cambio precedente. Sin embargo, los títulos chicos se mantienen firmes á 101,00 y 65. El Amortizable 5 por 100 pierde 5 céntimos, operándose á 80,55 todas las series.

El Banco de España abandona el

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 84

de su casa... Ya no me atraen á tocarla... Está bien. Suzel. Couveido. Escribo la receta.

Suzel volvió á la cocina radiante de alegría, y Kobus enseñó la pipa para esperar el café.

Los trabajos del vivero se terminaron al día siguiente, hacia las cinco. Era de treinta metros de largo por veinte de ancho, y estaba rodeado por un grueso muro de mampostería. Poro antes de poner las rejillas encargadas á Kligudhal, era necesario dejar sacar la mampostería.

Los trabajadores se fueron con sus picos y palas al hombre, y Fritz se despidió para Monpoboug, donde pensaba regresar al día siguiente por la mañana. Esta noticia entristeció á todos.

—De vale en la época más bonita del año, dijo el anabaptista. Esperad dos ó tres días más; y las avellanas tendrán sus gemas, los naranjos y las lilas sus racimos, toda la retama de la loma habrá florecido, y tendremos una atmósfera de violeta á sombra de las hayas.

—Y Suzel que pensaba tenerse rabanitos uno de estos días... añadió Orchel.

—Nada más grato para mí que quedarme respondió Fritz, pero es imposible; tengo que cobrar dinero, que pagar cuentas, quizás haya recibido algunas cartas, además, dentro de quince días,

EL AMIGO FRITZ 81

ha podido aprender Suzel á hacer todos estos cosas indudablemente es un don natural.

—Si, Sr. Kobus, replicó el viejo arcobispo, es natural; unos nacen con disposición y osididad y los otros no las tienen. Mi perro Mopel, por ejemplo, es excelente para ladrar á las gatas y guiar la granja; pero no sirve para cazar. Nuestra hija ha nacido para las faenas de una casa, ella lava, hil, bate de manteca y hace el queso y la cocina tan bien como un madre. No se ha necesitado nunca decirle: «Suzel, eso es hacer de este manero». Todo lo va haciendo, naturalmente, sin que nadie le obligue á ello, y por eso digo que es una mujer hacendosa, una mujer de su casa, es decir, que lo será dentro de tres años, porque hoy no tiene aún fuerzas bastante para cierta clase de trabajos. Pero no le dnde nada, está muy contenta, mi mujer y su casa, ha recibido una carta del Señor y lo hace todo con verdadero placer. Cuando se precisa obligar á un perro á que apetezca el anciano guarda. Frolich, nunca le he conocido los verdaderos peores de su vida, y á veces le que nadie se lo diga. Na hay necesidad de obligar á «Allí hay un gorrion, acóndese en una casita de una perdiz». Jamás se veo un animal de un manocho de terreno como delgado de un libro. Mopel, no lo distinguo. Pero lo que es el